



Stockolmo 30 de Marzo.

HA nombrado el Rey por Enviado extraordinario en la Corte de Madrid al Conde de Loivenhelm su Ministro que era en la de Dresde.

Londres 28 de Abril.

LA Gazeta de la Corte del 24 contiene dos cartas del Vice-Almirante Arbuthnot Comandante en jefe de las fuerzas navales Británicas en la América Septentrional. La 1.^a que es casi un diario de los movimientos de su esquadra desde el 8 de Febrero, está escrita el 20 de Marzo á bordo del Real-Oak en la bahía de Linnehawen cerca del Cabo Henry.

Resulta de su contexto que despues del uracán que padeció nuestra esquadra el 23 de Enero sobre la punta Oriental de Long-island causando la pérdida del navio Culloden, la de todos los masteleros del Bedford y la separacion del nombrado América, idearon los Franceses aprovecharse de nuestro desastre para atacarnos; pero desistieron de su proyecto luego que llegaron á saber nuestra situacion en la bahía de Gardiner. A pocos dias pensaron en oponerse á las fuerzas navales Británicas que debian obrar en la Virginia de acuerdo con las del Brigadier General Arnold. El navio Francés el Despierto de 64 cañones y dos fragatas salieron de Rhode-island el 8 de Febrero para la bahía de Chesapeak á executar su idéa; pero se retiraron el 19 persuadidos de la imposibilidad de la empresa.

Ha-

Habia dispuesto nuestro Almirante que saliesen de la Carolina 4 navios y algunas fragatas para cortar la retirada á los 3 buques Franceses, los que no dieron lugar á ello por su corta mansion en dicha bahía; y al salir de allí fue quando apresaron al Rómulo de 44 á la altura de los Cabos de Virginia.

Noticioso Arbuthnot de haber formado el Conde Rochambeau y el General Washington un plan de operaciones para atacar á Arnold y despues á Cornwallis, dió aviso del proyecto al General Clinton; y con efecto se verificó que el 8 de Marzo la esquadra Francesa se hiciese á la vela de Rhode-island con un viento favorable y 2^o hombres de desembarco. El dia 9 se preparó á salir la nuestra y lo executó á la mañana siguiente en la qual informó el General Clinton á Arbuthnot que Washington destacaba hácia el Sur gruesas partidas de su ejército para atacar á Arnold á quien no obstante no pensaba reforzar dicho Clinton, por lo qual determinó Arbuthnot que la fragata Richmond se preparase á comboyar un transporte de tropas para Virginia. El 13 supo que se habia avistado la esquadra Francesa compuesta, segun dice, de 8 navios de grueso porte, 3 fragatas y un patache: y al amanecer del 16 la descubrió sobre los Cabos de Virginia á 3 millas de distancia. Formóse la nuestra en línea de batalla con una niebla muy espesa, y se dirigió á toda vela hácia el enemigo que se alejaba de nosotros; pero destacó Arbuthnot las fragatas Iris y Guadalupe á fin de no perderlo de vista. Las dos esquadras puestas en línea maniobraron hasta las 2 de la tarde, y la Francesa que estaba á barlovento se formó á sotavento de la Inglesa porque el tiempo tormentoso y la gruesa mar hacía mas ventajosa esta situacion. El navio Robusto que estaba á la cabeza de la vanguardia Británica se halló empeñado en pelear con toda la de los enemigos; y á las 2 y media se hizo general el combate. De allí á media hora la línea Francesa se rompió; pero en breve volvió á formarse. Quiso entonces nuestro Vice-Almirante dirigirse contra ellos; pero observó con mucho dolor que los 3 buques de su vanguardia (Robusto Prudente y Europa) estaban enteramente desmantelados, y que el Londres habia perdido su verga de gavia; y no pudiendo (dice Arbuthnot) maniobrar los dos primeros era imposible acometer al enemigo que estaba formado en línea. A las 4 sobrevino una densa niebla que ocultó el rumbo de los Franceses; y destacando nuestro Vice-Almirante la fragata Medéa para observarlos, continuó á la bahía de Chesapeak á fin de interceptar á los enemigos si

intentaban entrar allí; pero á las 7 tuvo que ponerse al payro para aguardar á sus baxeles desmantelados. Al dia siguiente emprendió de nuevo su marcha : á la anochecer ancló á 3 leguas al E. del Cabo de Carlos; y en la noche del 19 fondeó en la bahía de Linnehaven toda la esquadra , de la qual el Robusto iba remolcado por el América , y el Prudente por el Diamante. Expresa Arbuthnot le era sensible que el enemigo hubiese *huido* tan pronto sin dar lugar á que la accion fuese general ; olvidando sin duda que él mismo confiesa que *4 de sus navios quedaron tan maltratados que no podian volver á combate*; y además no es muy natural huir de los que no pueden caminar.

Despues de su llegada tuvo una conferencia con el General Arnold que padecia alguna escasez de víveres, y estaba muy ostigado por las fuerzas enemigas combinadas contra él. El destacamento de tropas Provinciales que mandaba el Marqués de la Fayette se hallaba bloqueado en Annapolis por dos chalupas de guerra. Tambien esperaba Arbuthnot que la Milicia del ejército del Congreso abandonaria en breve el servicio , porque está muy descontenta; añade que el Conde de Rochambeau tendrá que buscar otra ocasion para visitar la Virginia: y se lisonjeaba que el referido combate habia desconcertado enteramente el plán de los enemigos para la campaña próxima. Destacó algunas fragatas en busca de la esquadra Francesa , y estaba en ánimo de hacerse inmediatamente á la vela con la suya para empeñar otra accion. Juzga que en la última han perdido los Franceses mucha gente , fundándose en que padeció poco la arboladura de sus buques. Nuestra pérdida consistió en un Oficial y 29 hombres muertos, y 73 heridos.

En la 2.^a carta escrita á 30 de Marzo en el propio parage que la antecedente refiere el mismo Comandante que el 24 salió al mar para ver si los Franceses estaban en el Delawarre; pero amenazando mal tiempo determinó volver á su antiguo surgidero. El 26 llegó de Nueva-Yorch un refuerzo de 2000 hombres á las órdenes del mayor General Philips baxo la escolta de 6 buques de guerra y un brulote; y se transfirieron inmediatamente á Portsmouth donde se juntaron con el ejército del Brigadier Arnold. Las fragatas de S.M. la Iris y la Perla volvieron sin haber descubierto al enemigo. Concluye Arbuthnot asegurando que solo espera tiempo favorable para salir; pues en aquellos dias se experimentaba muy tempestuoso.

(Las

(Las 2 esquadras se componían de los buques que expresamos en nuestra Gazeta última. Capítulo de Cadiz.)

A pesar de las ventajas que nuestro Almirante quiere persuadirnos haber conseguido sobre los enemigos, se recela que Mr. Destouches Comandante de la esquadra Francesa de Rhodé-Island se aprovechase del mal estado en que quedó nuestra esquadra para executar por otro parage el desembarco de sus tropas.

En la misma Gazeta de la Corte se halla el extracto de una carta del General Waugham al Lord Germaine fecha en S. Eustaquio á 18 de Marzo participando la toma de las Colonias de Esequibo, Demerari y de la Isla de S. Bartolomé con todas sus dependencias. Remite un estado de la artillería que se halló en la última, y consiste en un cañon de 18, 2 de 9, 2 de 4, y otros 7 en diferentes partes de la Isla.

Nada ha publicado la Corte sobre la esquadra y comboy de Darby.

Aún se mantiene la noticia de la toma de Panzacola por los Españoles asegurandose que se recibió ayer su confirmacion, sin duda por la fragata Rawleygh que llegó de Nueva-Yorch á Portsmouth el 24. Añaden ahora á lo que referimos en la última Gazeta que los Españoles executaron felizmente su empresa, y que tuvo que rendirse aquel establecimiento Inglés de la Florida Occidental situado en una bahía capaz de contener todas las esquadras de Europa, y en la qual están los baxeles muy resguardados. La siguiente carta escrita por un individuo de la fragata Venus dá una especie de certidumbre á estas voces que ponen en mucho cuidado á la Corte.

„Hallandonos el 15 de Abril por los 24 grados de longitud
 „y 46 de latitud encontramos 4 embarcaciones que venian de
 „Panzacola escoltadas por un navio viejo de guerra perteneciente
 „á la Compañía de la India. Las tripulaciones refirieron que ha-
 „bian salido de aquella Plaza 8 semanas antes por no caer en
 „manos de los Españoles que llevaban unas fuerzas tan consi-
 „derables que hubiera sido imposible resistirles 8 dias. En una
 „de dichas embarcaciones se hallaba la muger del Gobernador
 „que vuelve á Inglaterra, á donde llegará en breve.“

París 5 de Mayo.

LA esquadra de Mr. de la Motte Piquet salió de Brest el 25 de Abril compuesta del navio Invencible de 110 cañones, 2 de 74, 3 de 64, 2 fragatas de 32, un *cuter* de 18 y un londro de 12.

Los

Los que quedan armandose en el mismo departamento son 3 de 110 cañones; uno de 80, 6 de 74, uno de 70 y otro de 64.

Roma 22 de Abril.

Respuesta de S. S. á la carta del Rey Salomon de Imeret inserta en la Gazeta última.

PIO VI PONTIFICE.

„**M**uy grande y poderoso Rey, salud y luz de la Divina Gracia. Nos hemos complacido mucho con la lectura de la carta en que manifestais vuestras disposiciones hácia nosotros, informándonos del estado de vuestros negocios, é inquiriendo cuidadosa y cordialmente el de los nuestros. Nos ha sido muy sensible saber que á vos y á vuestros dominios os molestan las guerras continuas de Infieles, y que esto os tiene en grande vigilancia y cuidado: suplicamos al Omnipotente os conceda una verdadera y sólida paz la qual solo se puede buscar y conseguir con su gracia y auxilios. En quanto á lo que deseais saber á cerca de nuestra persona, con la ayuda de Dios gozamos buena salud; pero nos affige y contrista sobre manera el gobierno dificultoso de la Iglesia que el Todo Poderoso ha querido poner á nuestro cuidado. Sin embargo nos sirve de mucho consuelo vuestro afecto hácia nosotros y á la Santa Sede, como tambien el favor y amparo que concedeis á quantos rinden sus debidos cultos á la Iglesia, especialmente á nuestros Misioneros empleados en extender la Religion. Os pedimos con el mayor fervor que lo que haceis por vuestra espontánea voluntad, lo hagais mas cumplidamente y con el mayor zelo por nuestra recomendacion; supuesto que nada anhelamos tanto como que gozeis la verdadera felicidad que solo dimana de la omnipotente diestra. Nos aprovechamos gustosos de esta oportunidad para declararos nuestro modo de pensar; y procuraremos satisfacer á vuestros deseos enviandoos algun Médico. Yá hemos dispuesto se os remita un relox, y deseamos lo recibais como prueba de nuestro singular afecto. Finalmente rogamos al Todo Poderoso se digne conceder á V. A. la mejor salud y prosperidad en todas las cosas, con la asistencia de la Divina Gracia. = Roma 27 de Febrero de 81.“

Un Misionero Capuchino fue el que trajo la carta al Papa; y S. S. ha destinado dos Médicos Religiosos de la misma Orden para ir á la Corte de aquel Príncipe.

Málaga 8 de Mayo.

EN la junta general del Real Monte pío de cosecheros de este Obispado celebrada segun el reglamento , se ha suspendido la aplicacion de los premios asignados á los tres puntos que propuso en el año anterior , mediante á que los aspirantes á ellos no han desempeñado el objeto , y acordó que subsistan para el año próximo en la forma siguiente: 1.º al que acredite haber plantado y tener en mejor estado en el territorio de este Obispado un considerable número de morales ó moreras de dos hojas se le darán dos medallas de plata de 6 onzas cada una. 2.º Al que justifique haber tenido mayor cosecha de lino ó cáñamo de sobresaliente calidad y en cantidad extraordinaria , se le darán otras dos medallas de plata de 4 onzas cada una. 3.º Al que tenga asegurados de dos hojas el mayor y extraordinario número de castaños , pinos reales ó higueras se le dará otra medalla de plata de 5 onzas.

Por las relaciones y cuentas aprobadas por la Junta resulta que en el año anterior de 1780 se distribuyeron 3,085,653 rs. en el socorro de 9461 cosecheros vecinos de dicha Ciudad y otros 57 Pueblos de su Obispado á quienes se subministra el caudal que segun la respectiva necesidad acuerda la Junta sin interés ni otra obligacion que la del reintegro despues de vendidos ó consumidos los frutos de la cosecha.

A costa de este fondo se mantienen dos jóvenes naturales de este Obispado en la Real fábrica de construccion de alhajas finas de metal establecida en Madrid á cargo de D. Antonio Martinez , y en el dia lo son con bastante aprovechamiento Antonio de Nieva y Joseph Calzado.

Cádiz 8 de Mayo.

POR la embarcacion Americana que entró en esta bahía poco há se han recibido varias cartas de Filadelfia de fecha del 27 de Marzo y 2 de Abril. Una de ellas refiere haber subido el rio de aquella Ciudad la fragata Francesa nombrada la Harmiona, su Capitan Mr. de la Touche, destacada de la esquadra de su Nacion con designio de informar de las circunstancias del combate que libró á la enemiga el dia 15 de Marzo. Redúcese en substancia á lo siguiente. Que la citada esquadra Francesa en su navegacion desde New-port á la bahía de Chesapeak tuvo tres dias de neblina muy obscura acompañada de un viento deshecho que dió causa á no poder hacer su directa derrota y á que se extraviasen algunos navios: que habiendose aclarado el tiempo y

reunídose la esquadra en buen orden siguieron á efectuar su desig-
 nio; pero que el 15 á las 10 de la mañana, á distancia de los
 Cabos de la entrada como 18 leguas, avistaron á la Inglesa que
 hacía la propia derrota, desde cuya hora se prepararon para
 combatir, lo que verificaron dando principio á la una de la mis-
 ma tarde á distancia de tiro de pistola: que hasta las 2 y quarto
 continuó un violento fuego de ambas partes, en cuya hora obli-
 gó al navio Inglés el Bedford de 74 á abandonar la línea por
 el mal estado en que se hallaba, y el Londres tambien enemigo,
 perdió su berga mayor; pero que habiendo logrado los Ingleses
 el barlovento les facilitó acercarse tres de ellos al navio Francés
 el Conquistador el qual por algun tiempo sufrió sus descargas,
 cuya superioridad le ocasionó un terrible daño, y decidió á su
 Capitan á dexar la línea de los suyos: que en esta situacion, y
 hallándose el todo de los navios enemigos en el mayor desor-
 den, hizo el Comandante Francés señal de birar sobre ellos, pero
 que habiendo respondido dicho Conquistador no poder seguir por-
 que á mas de haber sufrido mucho tambien habia perdido su
 timon, se determinó por una junta que celebró el dicho Co-
 mandante no seguir al enemigo hasta remediarse, y en el mismo
 dia hicieron su derrota para el puerto de Rhode-island, entre
 tanto que teniendo el enemigo la ventaja del barlovento la hizo
 tambien para dicha bahía de Chesapeak donde se halla fondeada
 en la entrada de James-Rwer.

La pérdida que han tenido los Franceses asciende á 250 hom-
 bres muertos, y 50 heridos el mayor número de ellos en el
 dicho navio Conquistador donde asimismo murieron su segundo
 Capitan y otros 3 Oficiales de menor graduacion. Se creía que
 el enemigo hubiese perdido mucho mayor número, bien que de
 ello no se podía tener positiva noticia.

Madrid 18 de Mayo.

ENterado yá el Público de lo ocurrido en el Campo y bahía
 de Gibraltar hasta el 3 del corriente, se añadirán aquí las noticias
 recibidas que comprehenden hasta el 10 inclusivè. En todos es-
 tos dias siguieron nuestras baterías sus fuegos con mas ó menos
 viveza segun el efecto que se observaba, y siempre ha sido con
 la felicidad de ver que se incendiaban ó arruinaban varios edi-
 ficios de la Ciudad, con especialidad uno que debió ser de con-
 sequencia segun el tiempo que duró y el empeño de las gentes
 en apagarlo; y que tambien en los puestos y baterías de la mon-
 taña se causaba bastante estrago obligándolas diariamente á sus-
 pen-

penden sus tiros ó á disparar con gran lentitud. El daño que estos nos han hecho en dicho intermedio ha sido recibir una herida pequeña en la cara el Teniente de Artillería D. Fernando Barranchea, y otras un Sargento de Infantería ligera de Cataluña y dos soldados de diversos Cuerpos.

Los enemigos se empleaban en deshacer algunas de las embarcaciones que se hallaban inservibles en el fondeadero; en conducir al campamento muchos de los efectos que tenían á la inclemencia y en distribuir los repuestos de faginas en pequeños montones á una cierta distancia, para que en caso de incendio no se comuniquen de unos á otros.

No restablecido aún de sus heridas el Mayor General de la Armada D. Buena Ventura Moreno nombró el General del bloqueo de mar D. Antonio Valcarcel al Teniente de Navio mas antiguo D. Gerónimo Bueras para el mando de las lanchas cañoneras y bombarderas en la salida que hicieron el dia 7 de madrugada. Apenas llegaron estas en su formacion regular al medio de la bahía se observó que toda la gente de la Plaza abandonaba el campamento retirándose una parte detras del monte y otra á las defensas de Punta de Europa. Empezaron las barcas un fuego vivo y sostenido: de cuyas resultas se incendió una embarcacion enemiga que tuvo que salir precipitadamente de su fondeadero; se puso fuego á un pedazo del muelle nuevo de madera y se vieron reventar diferentes bombas sobre el mismo campamento que deben haber producido bastante efecto.

Las baterías de la Plaza por su parte correspondieron con un fuego incesante y bien servido; y como las barcas se habian colocado á corta distancia recibieron casi todas algun daño. A una la llevó un balazo su palo y tuvo otros dos en la banda y costado: á otra la undió un casco de bomba parte de la cubierta; otra perdió el hasta de bandera y fue lastimado su Patron, en otra finalmente murió un marinero y hubo un artillero de Brigada herido: por cuyos accidentes y haber consumido las municiones que llevaban se retiraron en buen orden.

En la Librería de Castillo frente de las gradas de S. Felipe el Real se hallarán las obras nuevamente compuestas por Don Antonio de Abreu Portugués, que son el resto de las diferencias del fandango y unas seguidillas imitando la voz para bailar; todo para la guitarra de cinco órdenes, y un minúete con su menor para la de seis.
